

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 05 de marzo de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Publica UAEM su convocatoria de ingreso para nivel medio superior en su sitio web

**Nacional:** Paro de maestros en cinco estados

## SALUD

**Estatal:** Descartan problema de influenza aviar

**Nacional:** IMSS, primer comprador de medicamentos en Latinoamérica

**Internacional:** La industria tabacalera viola o elude políticas de salud en AL

## ECONOMÍA

**Estatal:** 125 millones de pesos para <sup>SEH</sup>infraestructura del campo

**Nacional:** Cinco mexicanos se suman a la lista Forbes de multimillonarios

**Internacional:** Más de 5 millones de desempleados en España; el peor dato en la historia del país

## POLÍTICA

**Estatal:** Congelan solicitudes de jubilación de diez alcaldías

**Nacional:** Gordillo, formalmente presa

**Internacional:** Israel segrega a palestinos de colonos en diferentes autobuses

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Publica UAEM su convocatoria de ingreso para nivel medio superior en su sitio web*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en su portal web, publicó la convocatoria de nuevo ingreso para el nivel medio superior para el ciclo escolar 2013-2014 en sus ocho unidades académicas. Las escuelas de nivel medio superior de la UAEM con sede en Cuernavaca son: la Escuela Preparatoria Vespertina No. 1, la Escuela Preparatoria Diurna No.1, la Escuela Preparatoria No. 2 la cual ofrece estudios en turnos matutino y vespertino y además cuenta con una extensión de estudios en la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías en el municipio de Huitzilac. Y la Escuela de Técnicos Laboratoristas. En el interior del estado la máxima casa de estudios tiene en el nivel medio superior espacios en la Escuela Preparatoria de Cuautla en dos turnos y las Escuelas Preparatorias de Puente de Ixtla, Jojutla y Tlaltizapán. Para poder participar en el examen de selección el aspirante debe contar con estudios de secundaria e ingresar a la página de registro; una vez concluida la lectura de esta convocatoria y aceptados los términos de la misma, podrá realizar su registro, llenando cuidadosamente y por completo la encuesta socioeconómica.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.3, (Florencio Hernández) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Edificarán campus de UAEM en Yecapixtla*

Cinco ingenierías y cuatro licenciaturas en humanidades se impartirán en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) campus Yecapixtla, que comenzará a edificarse a finales de marzo, informó Refugio Amaro Luna, presidente municipal de ese lugar. Añadió que se prevé el proyecto, promovido por el Gobierno de la Nueva Visión, beneficiará a más de mil estudiantes de la localidad, que no cuentan con los recursos para trasladarse hasta la capital del estado. "Trescientos estudiantes del Instituto Tecnológico de Cuautla (ITC) y del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecytec) están animados con el proyecto, pues saben que es importante generar una competencia educativa, pues tan sólo en estos dos planteles existe una población estudiantil que rebasa los tres mil alumnos". Ingeniero industrial, químico, químico industrial, mecánico industrial y electromecánico son las carreras que se ofertarán, agregó, "con la intención de producir a los profesionales que requerirán las empresas que se van a instalar, a corto plazo, en la región oriente del estado".

**Diario de Morelos**, p.3, (Clara Meza).

### *Intercambio entre INAP y la universidad estatal*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto Nacional de Administración Pública, AC (INAP), firmaron un convenio de colaboración para establecer las bases en el desarrollo de actividades para la superación académica, la formación y capacitación profesional, el desarrollo de la ciencia y la tecnología así como la divulgación del conocimiento en las áreas de coincidencia de sus finalidades e intereses institucionales. El documento establece actividades de planeación, programación y realización de las acciones de colaboración, intercambio y apoyo mutuo que beneficien a las partes y a la sociedad. El rector de la institución Alejandro Vera Jiménez, dijo que con el acuerdo se promoverá el intercambio de docentes y estudiantes de la UAEM y del INAP en los niveles de licenciatura y posgrado que se ofrecen en ambas instituciones en los ámbitos de las ciencias relacionadas con la administración pública. Asimismo, agregó que tanto el INAP y la UAEM podrán celebrar convenios específicos para cada uno de los proyectos que determinen en los que deberán describir con precisión las modalidades a desarrollar, las condiciones financieras, calendarios de realización, así como los datos y documentos necesarios para determinar con exactitud las causas, fines y los alcances de cada uno de los programas que se generen, los cuales tendrán que ser equitativos para ambas partes en las áreas que se consideren de interés.

**El Regional del Sur**, p.(Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito).

### *Vigila la PIBA el campus de UAEM*

Elementos de la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA), empezaron a brindar servicio de seguridad y vigilancia en el campus Chamilpa de la UAEM, las preparatorias 1 y 2 en Cuernavaca y diversas unidades académicas en todo el estado. Los agentes armados se encuentran en las entradas y salidas de las instituciones para garantizar que no se cometan ilícitos contra la comunidad estudiantil y docente de la Casa de Estudios. De acuerdo con el director de la PIBA, Raúl Aguirre Espitia, son 44 los elementos de Seguridad Pública que fueron designados para resguardar las inmediaciones adscritas a la UAEM, una vez que se distribuyeron conforme a las necesidades de la institución dadas a conocer por la administración central de esta Casa de Estudios. Si bien se reconoció que todavía no se firma el convenio de colaboración entre la UAEM y la PIBA, el Funcionario estatal informó que desde el pasado viernes, se empezó a canalizar al

personal policial a las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a fin de que empezaran con el resguardo de las áreas y los perímetros de afluencia considerados más vulnerables.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

#### *Se crea el Colegio de Árbitros en LIDEFUT de la UAEM*

Como una fortaleza más dentro del deporte de la UAEM, Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se creó el colegio de Árbitros de Fútbol Rápido en la LIDEFUT, así lo señaló Luis Reynoso, entrenador de los equipos universitarios, ya que hoy más que nunca el deporte cuenta con el apoyo total de las autoridades del propio Rector Alejandro Vera, del Arquitecto Jorge Juárez Cuevas y de todos los que estamos involucrados en lo deportivo. Agregó, que en administraciones anteriores se ha sufrido mucho con el Fútbol Rápido, ya sea que se dejaban partidos tirados o árbitros improvisados, ahora con todo el apoyo del Arquitecto Juárez estamos trabajando para que en la UAEM se tenga el mejor fútbol a nivel estado y, porque no decirlo que a nivel nacional, ya empezamos con la mejor Liga de Fútbol Rápido como es la LIDEFUT UAEM y, ahora con el colegio de árbitros para desarrollar los juegos tanto en varoniles como en femeniles, se cuenta con un buen número y ya estamos viendo la capacitación para que el colegio sea de lo mejor en la entidad.

**El Sol de Cuernavaca**, p.1-D, (Roger Mixcoac).

#### *Se trabaja con niños en el deporte*

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos -UAEM-, se sigue trabajando fuerte, ya que mantiene firme su proyecto con los torneos internos de Fútbol Rápido, Voleibol, Básquetbol y otras disciplinas, como parte del proyecto de identidad y uso de las propias instalaciones deportivas del campus Chamilpa, la cual reúne semana a semana, a los equipos participantes de estas contiendas deportivas. El Arquitecto Jorge Juárez Cuevas, Director de Actividades Deportivas de la UAEM, luego de informar lo anterior al presenciar la pasada jornada regular, destacó que en forma directa e indirecta, la Universidad de Morelos, mantiene abiertas sus puertas para la formación y practica de diversas ramas deportivas, además de las escuelas formativas infantiles, mismas que tienen en casa los fines de semana los torneos de ligas. "El objetivo se va cumpliendo paulatinamente, las escuelas formativas, se encuentran a cargo de cada uno de los profesores y entrenadores de las distintas ramas deportivas, quienes apoyados por los estudiantes de servicio social de las carreras afines, entrenan y se preparan entre semana y los días sábados, tenemos los torneos, a los que también asistente padres de familia", explicó el dirigente deportivo universitario.

**El Sol de Cuernavaca**, p.1-D, (Roger Mixcoac) y **El Caudillo de Morelos**, p.22, (Jorge Sánchez).

"En la página 16 del Caudillo de Morelos, se publica un boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias".

## **Nacional:**

#### *Paro de maestros en cinco estados*

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) convocó a miles de profesores a un paro laboral de 48 horas este lunes en Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Guerrero y Durango para protestar por la promulgación de la reforma educativa, lo que dejó sin clases a más de 2 millones de estudiantes de educación básica. El secretario general de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Rubén Núñez, dijo en la capital de Oaxaca que el magisterio se opone a la modificación legal porque privatiza la educación pública y viola los derechos de los trabajadores. El paro dejará sin clases durante dos días a un millón 300 mil alumnos de 13 mil escuelas de educación preescolar, primaria, secundaria, media superior y superior de Oaxaca, donde la sección 22 pretende ocupar este martes oficinas gubernamentales y de empresas trasnacionales.

**La Jornada**, p.p.6, (De los Corresponsales),

**El Universal**, (Oscar Gutiérrez y Corresponsales),

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/907656.html>, <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89744.html>

**Milenio**, (Blanca Valadez, Javier Trujillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f43544a4a>,

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f4315b2b6>

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735278.html>

#### *Proponen a Dussel para dirigir la UACM*

Con la presentación de la candidatura de Enrique Dussel Ambrosini a rector interino de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), el Consejo Universitario (CU) instalado el pasado 29 de noviembre empezó de manera formal el procedimiento de elección del sustituto de María Esther Orozco Orozco, a quien por unanimidad ratificó la revocación de mandato. En la quinta sesión extraordinaria del CU realizada en el auditorio del plantel Centro Histórico, un grupo de la comunidad universitaria encabezado por el poeta David Huerta entregó el expediente de Dussel Ambrosini, quien ya aceptó participar en dicho

proceso. Es profesor distinguido de la Universidad Autónoma Metropolitana y miembro, nivel tres, del Sistema Nacional de Investigadores.

**La Jornada**, p.36, (Alejandro Cruz).

#### *Tras 48 días concluye la huelga en la Universidad Michoacana*

Concluyó la huelga en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, luego de que a las 13:00 horas el Sindicato Único de Empleados (SUEUM) retiró las banderas rojinegras de todos los edificios de la máxima casa de estudios de la entidad, lo cual permitirá que hoy martes regresen a clases más de 55 mil alumnos. La huelga duró 48 días y es la más larga en la historia de la institución, en cuyo lapso los miles de estudiantes quedaron sin clases, en su mayoría provenientes de familias humildes del interior del estado y se vieron afectadas también las actividades de 3 mil 500 catedráticos. Asimismo, la Universidad Michoacana resintió pérdidas de más de 480 millones de pesos desde el pasado 16 de enero, cuando los trabajadores sindicalizados estallaron la huelga.

**La Crónica de Hoy**, (Ignacio Roque Madriz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735221.html>

**El Universal**, (Dalia Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/907604.html>

**Milenio**, (Quadratín),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a5945249bb6389>

**La Jornada**, p.32, (Ernesto Martínez Elorriaga).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Descartan problema de influenza aviar*

"En Morelos no tenemos problema de influenza aviar, y estamos fortaleciendo los cordones zoosanitarios para evitar infecciones en aves de la entidad", aseveró el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Roberto Ruiz Silva, quien dio a conocer que está por concluir la vacunación de un millón 400 mil gallinas. Destacó que con estas medidas implementadas, Morelos no está en riesgo; no obstante, se mantiene estricta vigilancia en los puntos de verificación interna.

**El Sol de Cuernavaca**, p.9, (Martín Sánchez); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández) y **El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma).

#### *Ingerir agua e higiene previene las infecciones en vías urinarias: IMSS*

Por la estructura anatómica de sus órganos sexuales, la mujer tiene mayor riesgo a padecer infecciones en las vías urinarias en alguna etapa de su vida, por lo que se recomienda ingerir abundantes líquidos y una estricta higiene después de evacuar. Con frecuencia la mujer confunde la infección vaginal con la de las vías urinarias y viceversa. Esto se debe a la cercanía que existe entre uno y otro tejido, que es de dos centímetros aproximadamente ente la vejiga, uretra, vagina y anos, sin embargo son patologías diferentes, aunque no se descarta padecer una o ambas infecciones al mismo tiempo. Ever Bahena, coordinador de Atención Médica del IMSS señaló que la infección urinaria se manifiesta con urgencia y deseo de continuar orinando, así como dolor durante la micción, la cual es de goteo, Cuando la paciente presenta fiebre, es manifestación de que el riñón ya está dañado.

**El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma).

#### *Entregan reconocimiento a empresas ambientales*

El gobernador Graco Ramírez y el titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Francisco Moreno Merino, entregaron reconocimientos a 10 empresas que apegadas al plan de sustentabilidad han destacado en el Programa Liderazgo Ambiental para la Competitividad (PLAC). El acto se llevó a cabo en las instalaciones de la empresa farmacéutica Baxter, ubicada en el municipio de Jiutepec, a donde acudieron autoridades de los gobiernos federal, estatal y municipal. Las empresas que este día recibieron el reconocimiento fueron Baxter de México, Wal-Mart, General Motors, Bio-PAPPEL, Jumex, Cemex, Vidriera Monterrey, Sigma Alimentos, Altos Hornos de México, Mabe y Celulosas Mario.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Pedro Oseguera); **La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya) y **El Regional del Sur**, p.10, (Sin firma).

## Nacional:

### *IMSS, primer comprador de medicamentos en Latinoamérica*

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Daniel Karam, expresó que en el país hay empresas encaminadas a abaratar sus costos y eludir sus obligaciones en materia de seguridad social, por lo que en 2011 se regularizaron más de 45 mil empleados mediante la fiscalización a estos consorcios. Al participar en la séptima Conferencia Iberoamericana de Ministros de Empleo y Seguridad Social en Madrid, España, el funcionario dijo que el IMSS es el principal comprador de medicamentos de América Latina. Y en razón de que el instituto suscribió y aplicó las recomendaciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos para evitar prácticas de colusión en las compras institucionales, se convirtió en el primer socio estratégico de ese organismo.

**La Jornada**, p.40, (De la Redacción).

### *Onda gélida en el sur de Yucatán*

La onda gélida que azota Yucatán, provocada por el frente frío 31, provocó temperaturas de dos grados centígrados en la comunidad maya Becanchén, municipio de Tekax, en el sur del estado. El Organismo de Cuenca Península de Yucatán de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que es la temperatura más baja de la temporada invernal 2012-2013 y pronosticó que este martes seguirá el frío en la mayor parte de la entidad.

**La Jornada**, p.32, (L. Boffil y U. Gutiérrez)

### *La administración de recursos naturales no ha reducido costos ambientales: ASF*

La administración de los recursos naturales en México ocasionó que entre 1989 y 2011 el costo por degradación creciera 1.3 por ciento en promedio al año, por los problemas generados de la contaminación del aire, señaló el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda). En tanto, el costo por agotamiento de agua, recursos forestales y petróleo aumentará 2.1 por ciento en promedio anual, lo que revela que la política ambiental no ha logrado reducir los costos ambientales, indicó con base en los resultados de la cuenta pública 2011 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). La organización reportó que entre los hallazgos de la ASF en cuanto a aire están que a pesar de que su calidad ha mejorado en las principales ciudades del país y se han mitigado las emisiones a la atmósfera, continúa presentando niveles de contaminación fuera de la norma.

**La Jornada**, p.40, (De la Redacción).

### *La obesidad y el sobrepeso, causas de mayor probabilidad de ausencia laboral*

La obesidad y el sobrepeso pueden causar disminuciones hasta de 50 por ciento en la productividad de las personas que las padecen, quienes además tienen dos veces más probabilidades de ausentarse del trabajo, sostuvo el laboratorio especializado en temas de nutrición Ysonut. De acuerdo con datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS), la obesidad se ha más que doblado en el mundo desde 1980. En 2008, mil 400 millones de adultos (de 20 años y más) tenían sobrepeso, y dentro de este grupo más de 200 millones de hombres y cerca de 300 millones de mujeres eran obesos.

**La Jornada**, p.41, (Juan Carlos Miranda).

### *Aumenta la diabetes tipo II infantil en México: Salud*

La Secretaría de Salud (SSA) destacó que la diabetes tipo II en la población infantil, derivada de la obesidad, muestra un incremento importante. La dependencia advirtió que esta enfermedad no manifiesta ningún síntoma, lo que dificulta su diagnóstico temprano, de ahí la necesidad de someter a exámenes de medición de glucosa a los menores obesos, pero no en ayunas. El jefe del Servicio de Endocrinología del Instituto Nacional de Pediatría (INP), Raúl Calzada León, destacó que a diferencia de los adultos con inicio de diabetes tipo II, que manifiesta síntomas como constante sed, pérdida continua de orina y disminución de peso, en los menores no hay síntomas. Por ello, los menores se tienen que realizar exámenes de glucosa, pero no en ayunas, como comúnmente se llevan a cabo, sino dos horas después de ingerir los alimentos, explicó en un comunicado.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7693.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735147.html>

### *Logra Ssa decomiso histórico de productos milagro*

La Secretaría de Salud incautó lo que presumió como un volumen récord de productos milagro en bodegas ubicadas en Irapuato, Guanajuato, informó la dependencia. Con este aseguramiento, "sin precedentes en la historia de decomisos de la Cofepris y es el más grande en lo que va de la presente administración federal", la cifra de productos milagro decomisados llega a 1 millón 111 mil 657 en los últimos dos años, lo que significa un incremento de 2 mil 679% respecto de 2010. De acuerdo con un comunicado, a través de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, la Secretaría detalló que se confiscaron 685 mil piezas

de productos milagro, 1.28 toneladas de ingredientes a granel, 61 mil 865 elementos publicitarios y 41 mil pastillas sueltas. Algunas de las marcas aseguradas son: "Cáncer y tumores TonicLife", "Páncreas TonicLife", "DiabatexTonicLife", "Próstata TonicLife", "Reudol", "Diabherbal", "Uva Ursi", "Té de la Mujer", "Urinari", entre otras.

**Milenio**, (Sin Firma),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cfd79aac7360c00d23a5945249ddfa56>

## **Internacional:**

*La industria tabacalera viola o elude políticas de salud en AL*

A pesar de los avances de América Latina en materia de legislación contra el hábito de fumar, la industria tabacalera elude restricciones a la publicidad mediante variadas estrategias, alertan organizaciones sociales y especialistas en la materia. Con la publicidad prohibida en todos los países, las campañas se dirigen ahora a los puntos de venta, donde se busca aumentar la visibilidad de los productos, y a financiar programas de responsabilidad social, que ayudan a mantener la vigencia de las marcas, asociadas a causas altruistas. Así se desprende del informe La salud no se negocia. La sociedad civil frente a las estrategias de la industria tabacalera en América Latina, elaborado por las secciones argentina y mexicana de la Fundación InterAmericana del Corazón (FIC) y la Alianza Contra el Tabaquismo en Brasil, entre otras entidades.

**La Jornada**, p.43, (Ips).

*CICR: severa escasez de alimentos amenaza a 6 millones de personas en el sur de África*

Más de seis millones de personas en Angola, Lesotho, Malawi y Zimbabue, países del sur de África, enfrentan peligro de una escasez severa de alimentos debido a varios ciclos de sequías e inundaciones, dijo este lunes el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). La Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja dijeron que la crisis pasa inadvertida en buena parte para el mundo exterior y sus peticiones de apoyo financiero están obteniendo respuesta limitada. "Esta es una crisis crónica en la que los ciclos de sequía e inundación destruyen cosechas, ganado y suministro seguro de agua potable. La gente no tiene suficiente comida o agua limpia para beber", dijo el miembro del CICR, Alexander Matheou.

**La Jornada**, p.24, (Reuters).

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

*125 millones de pesos para infraestructura del campo*

El Programa de Apoyo a la Infraestructura y Equipamiento 2013 para el campo morelense contará con una inversión de 125 millones de pesos, informó el gobernador Graco Ramírez al presentar la convocatoria para que los productores morelenses presenten sus proyectos. En rueda de prensa, el mandatario anunció que a partir del 11 de marzo y hasta el 5 de abril, estarán abiertas 40 ventanillas para recibir solicitudes de apoyo a proyectos de agricultura, ganadería y acuacultura. En compañía de Roberto Ruiz Silva, secretario de Desarrollo Agropecuario, el gobernador anunció que serán más de 125 millones de pesos a los que asciende el monto de inversión para este programa en el 2013, de los cuales 90 serán para proyectos agrícolas, y 35 para el ramo ganadero y acuícola, en soporte para un total a 2 mil 500 proyectos y más de 5 mil productos de todo el estado.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

*Inicia SAPAC con solicitudes de pago a todos los morosos*

El alcalde Jorge Morales Barud realizó un nuevo llamado a que "todos" paguen el abasto de agua, al informar que se entregan los procedimientos correspondientes para solicitar pago a morosos pues SAPAC tiene un listado con personas que adeudan casi 100 millones de pesos. Jorge Morales afirmó: "nos vemos en la necesidad de acabar con preferencias, concesiones y descuentos para aquellas personas que, contando con los recursos económicos, no pagan. Se requiere pagar al SAPAC para que esté al corriente con la Comisión Federal de Electricidad, para ofrecer un mejor servicio, mejorar las líneas de distribución y adquirir equipos de bombeo para satisfacer las necesidades de agua de la población". Morales Barud habló de la necesidad de que todos paguen el agua, y sólo habrá condonaciones cuando se trate de situaciones de extrema necesidad de personas de escasos recursos que no tengan con qué afrontar esta situación.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García).

## Nacional:

### *Cinco mexicanos se suman a la lista Forbes de multimillonarios*

Por primera vez, cinco mexicanos se suman a la lista de multimillonarios de Forbes en 2013, y al menos tres de ellos deben la mayor parte de su fortuna a sus participaciones en Femsa. Con estos nuevos ricos, son 15 de esa nación que están en la lista de la revista de negocios Forbes, incluido Carlos Slim, quien se mantiene por cuarto año consecutivo como el hombre más poderoso económicamente, al repuntar su fortuna en 73 mil millones de dólares, según la publicación. Warren Buffet, con 53 mil 500 millones, pierde el tercer sitio, al cederlo al español Amancio Ortega, quien ostenta una fortuna de 57 mil millones, contra el segundo lugar del listado, que corresponde a Bill Gates, con 67 mil millones.

**La Jornada**, p.26, (Notimex, Reuters y AFP).

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/907755.html>.

### *El 98 por ciento de los mexicanos buscan una mejora laboral*

Actualmente, 98 por ciento de los profesionistas mexicanos busca un mejor empleo, ya sea para continuar con su desarrollo personal o para obtener mayores ingresos, reveló un estudio del portal Trabajando.com. De acuerdo con la investigación de la bolsa de trabajo por internet, 63 por ciento de quienes buscan otra fuente de empleo lo hace para continuar su desarrollo profesional, 26 por ciento quiere un mejor sueldo y 11 por ciento explora un mejor clima laboral. Al consultar a los profesionistas sobre sus expectativas en cuanto a un futuro empleo, 46 por ciento dijo que examina un plan de carrera, 21 por ciento pretende encontrar buenas prestaciones, 18 por ciento quiere incrementar su sueldo y 15 por ciento un mejor clima laboral. En un escenario donde tuvieran que elegir entre dos ofertas laborales, 55 por ciento de los consultados se inclinaría por la que tuviera más posibilidades de crecimiento, 19 por ciento optaría por un mayor salario y el resto decidiría con base a capacitaciones, bonos que le ofrezca la empresa, la cercanía con los altos mandos y el respeto hacia los trabajadores.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735082.html>.

### *Expertos financieros reducen a no más de 3% expectativas de crecimiento para el país este año*

La falta de acuerdos sobre el déficit fiscal en Estados Unidos comenzó a afectar a México. Especialistas financieros redujeron las expectativas de crecimiento para el país a no más de 3 por ciento para este año, una reducción de 0.6 puntos porcentuales desde la anterior estimación. Este lunes analistas del grupo financiero Santander en México informaron que decidieron revisar a la baja nuestros estimados de crecimiento del PIB (producto interno bruto) por un previsible menor desempeño de la economía nacional a causa de los programas automáticos de ajuste al gasto en Estados Unidos, además de que desde finales de 2012 la actividad económica mexicana observó desaceleración y los indicadores disponibles para el inicio de 2013 nos hacen suponer que este proceso continúa.

**La Jornada**, p.29, (Víctor Cardoso y Juan Carlos Miranda).

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101079.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735049.html>.

## Internacional:

### *Más de 5 millones de desempleados en España; el peor dato en la historia del país*

España registró el peor dato de desempleo de su historia, con 5 millones 44 mil personas, es decir, 60 mil personas más que el mes anterior. Esta cifra confirma que la llegada al poder del conservador Partido Popular (PP), que aprobó una nueva reforma laboral que abarató el despido y arrebató derechos laborales, no ha evitado que se continúe destruyendo el empleo en el país. Desde febrero del año pasado se han sumado a las listas del paro 328 mil personas. De todos los desempleados apuntados en las listas del Instituto Nacional del Empleo (INAEM), únicamente 3 millones 62 mil reciben algún beneficio público en virtud de su cotización fiscal anterior. Esto supone que alrededor de 2 millones de desempleados en España no reciben ningún ingreso o, si acaso, son beneficiarios del llamado Plan Prepara, que supone un ingreso mínimo para subsistir.

**La Jornada**, p.27, (Armando G. Tejeda, Reuters y AFP).

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735205.html>.

**Milenio**, (José Antonio López),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f435c366d>.

### *Sigue la huelga de Iberia contra el plan de despidos*

Miles de trabajadores de la aerolínea española Iberia se manifestaron en los alrededores y en el interior del aeropuerto de Madrid-Barajas, en rechazo al plan de despido colectivo planteado por la empresa, que afectará a más de 3 mil 800 personas, además de una drástica reducción salarial del grueso de la plantilla. Esta protesta es el comienzo de la segunda semana de huelga en lo que va de año, que terminará el 8 de marzo y provocará la cancelación de más de mil 300 vuelos, incluidos cuatro entre la ciudad de México y la capital española.

**La Jornada**, p.30, (Armando G. Tejeda).

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Congelan solicitudes de jubilación de diez alcaldías*

El Congreso del estado dejará de atender solicitudes de jubilación y pensión de por lo menos diez municipios, debido a que sus autoridades promovieron controversias constitucionales para "congelar" dichos procesos de retiro. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) notificó al Congreso local los juicios iniciados por los ayuntamientos en contra del artículo 57 de la Ley del Servicio Civil del Estado de Morelos, que faculta al Poder Legislativo atender solicitudes de jubilación y pensión del gobierno estatal y de los municipios. Al respecto, el presidente de la Comisión del Trabajo, Previsión y Seguridad Social, diputado Héctor Salazar Porcayo, confirmó que se trata de los gobiernos de Zacatepec, Xochitepec, Ciudad Ayala, Puente de Ixtla, Jiutepec, Coatlán del Río, Tlayacapan, Tlaltizapán, Yautepec y Temixco. Por lo anterior, el diputado local informó que se dejarán de atender las solicitudes de jubilación y pensión de dichos ayuntamientos. Recordó también que existe jurisprudencia al respecto, criterio que señala que los ayuntamientos deberán resolver el retiro de sus trabajadores, pues son los que absorben dicho gasto.

**La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata).

### *Desaparecido, el subdirector jurídico del penal de Atlacholoaya*

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido, confirmó ayer que el encargado de la Subdirección Jurídica del penal de Atlacholoaya, Leonardo Rodríguez Ortiz, cumplió ayer once días de haber desaparecido, luego de haber otorgado el beneficio de la liberación anticipada a siete integrantes de la banda delictiva Guerreros Unidos. En conferencia de prensa, el mandatario local —quien se había abstenido de dar información al respecto— precisó que Rodríguez Ortiz desapareció el 22 de febrero. “Él abusivamente firmó las órdenes de libertad y desapareció desde ese momento, entonces ante eso, vamos a reconstruir lo que ha pasado desde el 22 de febrero”, dijo Ramírez Garrido, sin explicar la demora en la difusión de información sobre el caso. El gobierno estatal, en un comunicado emitido el 26 de febrero —cuatro días después de la indebida firma de las liberaciones y la desaparición de Rodríguez Ortiz— informó de la liberación de siete presos que estaban reclusos en el Centro Estatal de Reinserción Social Morelos, en Atlacholoaya.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735225.html>

## Nacional:

### *Gordillo, formalmente presa*

El juez federal Alejandro Caballero Vértiz dictó anoche auto de formal prisión a la ex dirigente magisterial Elba Esther Gordillo Morales, acusada de los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero, por lo que la maestra permanecerá en prisión al menos un par de años.

**La Jornada**, p.5, (Alfredo Méndez).

**El Universal**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/907757.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735301.html>,

**Milenio**, (Rubén Mosso, José Antonio Belmont e Iván Macías),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109e9be1976e59f43562d47>.

### *Asesinan a balazos y roban una cámara fotográfica a periodista en Ojinaga*

Mientras realizaba labores periodísticas, el director del portal digital Ojinaganoticias.com.mx, Jaime Guadalupe González Domínguez, de 38 años, fue asesinado a balazos la tarde del domingo en la población de Ojinaga, fronteriza con Presidio, Texas, a 270 kilómetros de la capital. De acuerdo con la Fiscalía General del Estado, alrededor de las 18:30 horas del domingo tres hombres armados persiguieron al reportero y le dispararon en 18 ocasiones cuando conducía un vehículo sobre el cruce de las calles Transviña y Retes. El periodista viajaba acompañado de una mujer no identificada, que resultó ilesa. Además los agresores robaron la cámara fotográfica del reportero, quien, se presume, se dirigía a elaborar una nota periodística y entregar fotografías para el medio que dirigía.

**La Jornada**, p.15, (Miroslava Breach y Rubén Villalpando).

**El Universal**, (Luis fierro), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89742.html>.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735234.html>.

**Milenio**, (Juan José García),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109e9be1976e59f4309d923>.

### *Arranca plan de seguridad nacional*

Tras instalar la Comisión Inter- institucional Estatal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia en Colima y Nayarit, el subsecretario de Prevención Social Gobernación, Roberto Campa Cifrián, precisó que los recursos y acciones se destinarán a barrios y colonias con mayor problemática social. Tras reunirse con los mandatarios de Colima y de Nayarit, Mario Anguiano Moreno y Roberto Sandoval Castañeda, respectivamente, Campa explicó que para la primera entidad hay un presupuesto de 43 millones 518 mil pesos para los municipios de Colima y Manzanillo, los cuales recibirán 22 millones 168 mil, y 21 millones 350 mil, cada uno. En cuanto a Nayarit, los recursos asignados ascienden a 26 millones 649 mil pesos, los cuales serán destinados al municipio de Tepic, dijo. Campa Cifrián informó que concluyeron los diagnósticos sobre el entorno social y los índices delictivos en los 57 municipios que fueron seleccionados para la primera etapa del programa. Resaltó que de acuerdo con el Programa Nacional para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, estos recursos serán destinados a barrios y colonias con mayor problemática social y se trabajará con la gente para definir prioridades. No descartó el envío de más fuerzas federales a algunas zonas.

**El Universal**, (Alberto Morales y Antonio Tello), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89743.html>.

### *Sólo en un año, 11 mil inmigrantes secuestrados*

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, reportó que en México, en sólo un año, hubo 11 mil secuestros de inmigrantes. En el Foro de Migración y Trata de Personas que se inició ayer en Tapachula, Chiapas, el titular del organismo aclaró que aún se están actualizando los datos y que la cifra corresponde al más reciente registro de la CNDH. El ombudsman indicó que la trata de personas se ha convertido en el tercer delito que más ingresos deja a la delincuencia organizada. Además, dijo que los integrantes del crimen organizado se han modernizado porque ahora utilizan la tecnología y las redes sociales para atraer a sus víctimas. "En México, unas 16 mil personas son objeto de esa moderna esclavitud", lamentó.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735229.html>.

**La Jornada Morelos**, p.8, (Agencias).

### *Pide Al al gobierno de Peña más compromiso con derechos humanos*

Las acciones en materia de derechos humanos emprendidas por la presidencia Enrique Peña Nieto no responden a la gravedad de la situación en México, sostuvo este lunes Amnistía Internacional en una evaluación previa a los primeros 100 días del nuevo gobierno. "Hay signos preocupantes de que este gobierno está fallando en dar la prioridad que se requiere a la protección de los derechos humanos", dijo en un pronunciamiento Javier Zúñiga, asesor de Amnistía Internacional. En el texto, titulado "Peña Nieto: 100 días esperando avances reales en derechos humanos", la organización demandó en particular un "cambio en las políticas de seguridad para garantizar el fin de graves abusos, como tortura, malos tratos y desapariciones forzadas". El gobierno de Peña Nieto, que el 10 de marzo cumple 100 días en el poder, debe demostrar un "rompimiento claro" con la anterior presidencia de Felipe Calderón (2006-2012), que, según Amnistía Internacional, se caracterizó por su falta de compromiso en derechos humanos y por la impunidad de responsables de abusos.

**Milenio**, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/67def86598109ebe1976e59f4307b17d>.

## **Internacional:**

### *Israel segrega a palestinos de colonos en diferentes autobuses*

El gobierno israelí inauguró ayer un servicio de autobuses sólo para obreros palestinos que entran de Cisjordania a Israel, luego de recibir las quejas de colonos judíos que consideran que compartir autobuses con los palestinos que van a trabajar a Israel supone un riesgo para su seguridad. Según algunos medios locales, desde hace meses se han intensificado las quejas de colonos que denuncian que los organismos de seguridad no registran a los palestinos en los autobuses que usan. Asimismo, indican que están siempre llenos provocando fricciones y discusiones entre palestinos y colonos de los asentamientos en los territorios ocupados. La ONG israelí B'Tselem calificó de "intolerable" la medida del gabinete de Benjamín Netanyahu. "El intento de crear un autobús de segregación y separar israelíes de palestinos es repulsivo. El argumento de seguridad o de lucha contra el exceso de pasajeros no puede ser usado para camuflar una medida racista", declaró la directora de la organización, Jessica Montell, a la emisora pública Kol Israel.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/735292.html>